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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 12.11.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Wiard Cordes  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Bodo Bargmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Thomas Janßen  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Herr Hinrich Röben  
Herr Reinhard Warmulla  
 
von der Verwaltung  
Frau Anja Willms Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Hendrik Siebolds  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Bathmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 
19.32 Uhr. 
 
  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 01.09.2020 
 
Das Protokoll vom 01.09.2020 wird mit zwei Enthaltungen einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
 
TOP 6.1 Baugebiet Hagekämpe 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass die Planungen des Baugebietes Hagekämpe voranschreiten. 
 
 
 
TOP 6.2 Baufläche Schafdrift 
 
Herr Bathmann gibt an, dass es bezüglich der Baufläche am Schafdrift keinen Redebedarf 
mit der Niedersächsischen Landgesellschaft (NLG) gibt. Die NLG überlegt, ein Umlegungs-
verfahren anzustreben, da Tauschflächen zur Verfügung stehen. Herr Bathmann fragt die 
anwesenden Mitglieder, ob heute bereits diesbezüglich eine Abstimmung möglich ist. Die 
Ortsratsmitglieder bitten um etwas Bedenkzeit. 
 
 
 
TOP 6.3 Ostgaster Weg 
 
Herr Bathmann erklärt, dass im Ostgaster Weg eine Fläche entwidmet werden muss. Da-
nach wird der Weg vom Verkehr abgehängt. 
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TOP 6.4 Sportplatz GS Wallinghausen 
 
Für die Überplanung des Bereichs zwischen der Wallinghausener Straße und des Ginster-
weges wurden 25.000 Euro veranschlagt. Mit der Überplanung wurde ein Planungsbüro be-
auftragt. Der Ortsbürgermeister erklärt, dass der Plan geändert werden musste. Die Ände-
rungen werden in einer der nächsten Ortsratssitzungen vorgestellt.  
 
 
 
TOP 6.5 Böhnerweg 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass es vorgesehen war, einen Parkplatz und eine Umwegung um 
den Fußballplatz am Böhnerweg einzurichten. Dieses Vorhaben ist noch nicht umsetzbar, da 
zuerst ein anderes Projekt vorgezogen werden muss.  
 
 
 
TOP 6.6 Bogensport 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass es angedacht war, dass der Bogensport auf dem Feld hinter 
dem Heerenholt betrieben werden soll. Dieses Vorhaben muss nochmal geprüft werden, da 
es sehr kostspielig ist. Eventuell wird die Maßnahme erst später weitergeführt. 
 
 
 
TOP 6.7 Schoolpad 
 
Der Ortsbürgermeister Bathmann erklärt, dass sich die Verwaltung den Fuß-Radweg im 
Schoolpad angeschaut hat. Die Schulkinder dürfen auch auf dem Bürgersteig fahren. Aus 
diesem Grund ist keine Verbreiterung des Fuß-Radweges vorgesehen. 
 
 
 
TOP 6.8 Wallinghausener Straße 
 
Die Arztpraxis an der Wallinghausener Straße hatte um die Aufstellung eines Spiegels auf 
der gegenüberliegenden Seite der Fahrbahn gebeten. Herr Bathmann teilt mit, dass die Ver-
kehrssicherheitskommission festgestellt hat, dass es sich um eine private Ausfahrt handelt. 
Das Gehölz soll entsprechend zurückgeschnitten werden. Es wird kein Spiegel aufgestellt.  
 
 
 
TOP 6.9 An der Waldschule Halteverbot 
 
Es wurde angeregt, in der Straße „An der Waldschule“ ein Halteverbotsschild aufzustellen, 
da die Einsichtigkeit nicht gewährleistet sei. Herr Bathmann erklärt, dass die Verkehrssicher-
heitskommission dieses nicht befürwortet hat. 
 
 
 
TOP 6.10 Lindenbaum 
 
Ein Einwohner hatte angefragt, ob es möglich sei am Lindenbaum ein Halteverbotsschild 
aufzustellen. Herr Bathmann gibt an, dass die Verkehrssicherheitskommission dieses abge-
lehnt hat. 
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TOP 6.11 An der Waldschule Bushaltestelle 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass die Vergrößerung der Bushaltestelle in der Straße „An der 
Waldschule“ von der Verkehrssicherheitskommission befürwortet wurde. 
 
 
 
TOP 7 1. Nachtragshaushalt 2020 
 
 
TOP 7.1 Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Ak-

tualisierte Beratungsfolge 
Vorlage: 20/098/1 

 
Die Mitglieder haben den Erlass zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
TOP 7.2 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Beteiligung 

Ortsräte 
Vorlage: 20/136/1 

 
Die Mitglieder haben den Erlass zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
TOP 7.3 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Ergänzende 

Unterlagen 
Vorlage: 20/136/2 

 
Die Mitglieder haben den Erlass zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
TOP 7.4 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: 20/136 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die 1. Nachtragssatzung der Stadt Aurich für das Haushaltsjahr 2020 mit dem geänderten 
Investitionsprogramm wird in der vorgelegten Form beschlossen. Der Stellenplan bleibt un-
verändert. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
Herr Bathmann unterbricht um 20.00 Uhr die Sitzung. Ein Fotograf ist gekommen um  
Portraitfotos der einzelnen Ortsratsmitglieder für eine Grußkarte für die über 70-jährigen 
Einwohner der Ortsteile zu erstellen.  
 
Um 20.16 Uhr wird die Sitzung durch Herrn Bathmann wieder eröffnet. 
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TOP 8 Aufträge Beschlusskontrolle - Maßnahmen in den Ortsteilen 
 
 
TOP 8.1 Umlaufsperren 
 
Herr Mohr fragt an, ob die Größe der Umlaufsperren in den Bereichen Eibenweg-Egelser 
Gaste und Stoppelweg Richtung Spielplatz Mörkeweg überprüft werden können. Gegebe-
nenfalls sollen die Fahrradwege erweitert werden. 
 
 
 
TOP 8.2 Kreisel Wallinghausener Straße 
 
Des Weiteren stellt Herr Mohr fest, dass die Straße Wallinghausener Gaste Richtung Kreisel 
sehr abschüssig ist. Herr Bathmann erklärt, dass dieses Problem bereits durch den Land-
kreis geprüft wurde. Der Landkreis hat in diesem Fall keinen Handlungsbedarf gesehen.  
 
 
 
TOP 8.3 Sperre Egelser Gaste-Mörkeweg 
 
Im Bereich Egelser Gaste – Mörkeweg wurden als Sperre ein Kübel und ein Pfahl aufgestellt. 
Herr Mohr gibt an, dass der Durchlass für Fahrräder zu schmal ist. Er schlägt vor, den 
Durchlass zu erweitern oder den Pfahl zu versetzen. Herr Bathmann bittet darum dieses bei 
der nächsten Wegebereisung zu entscheiden. 
 
 
 
TOP 8.4 Kampstraße 
 
Frau Biermann stellt fest, dass in der Kampstraße viele kleine Kinder wohnen. Zusätzlich 
wird die Straße auch von vielen Schulkindern befahren. Sie stellt die Frage an die Verwal-
tung dort ein Schild mit der Aufschrift „Vorsicht, spielende Kinder“ aufzustellen.  
 
 
 
TOP 8.5 Bepflanzungen 
 
Herr Janßen teilt mit, dass in den Bereichen Wallinghausener Gaste und Eidechsenweg neu 
gepflanzte Eichen eingegangen sind. Er fragt an, ob die kranken Eichen durch neue ersetzt 
werden. Im Gebiet des Bebauungsplans südl. Kieler Weg stehen ebenfalls kranke Bäume. 
Zusätzlich fehlen noch Pflanzen, die eingeplant aber nicht gepflanzt wurden. Er stellt die An-
frage an die Verwaltung, ob alle zugesagten Pflanzungen vorgenommen wurden.  
 
 
 
 
TOP 8.6 Rotsandweg Feuerwehrsprerre 
 
Im Rotsandweg befindet sich eine Feuerwehrsperre. Die Sperre ist defekt und lässt sich 
nicht mehr schließen. 
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TOP 8.7 Bepflanzung Kreisel 
 
Frau Altmann erkundigt sich nach dem Sachstand der Bepflanzung im Kreisel an der Wallin-
ghausener Straße. Herr Bathmann stellt den Antrag an die Verwaltung, dass die Bepflan-
zung durchgeführt werden soll.  
 
 
 
TOP 8.8 Spielplatz Mörkeweg 
 
Frau Altmann erklärt, dass ein Einwohner ihr mitgeteilt hat, dass der Spielplatz am Mörke-
weg des Öfteren als Treffpunkt von Eltern und Kinder genutzt wird. Dieses sei während der 
Corona-Pandemie nicht erwünscht. Herr Bathmann konnte diese Ansicht nicht teilen. Er teilt 
mit, dass dort eine neue Rutsche aufgestellt werden soll. Eine konkrete Trennung des Spiel-
platzes von der Siedlung soll bei der nächsten Wegebereisung erörtert werden. 
 
 
 
TOP 8.9 Am Egelser Wald 
 
Der Weg „Am Egelser Wald“ muss geschottert werden. 
 
 
 
TOP 8.10 Grundstückseinfahrt Evers 
 
Bei der Grundstückseinfahrt der Familie Evers soll ein Halteverbotsschild aufgestellt werden. 
 
 
 
TOP 8.11 Dickfehler Weg 
 
Am „Dickfehler Weg“ soll die Seitenraumbefestigung erneuert werden. 
 
 
 
TOP 8.12 Straßenbeleuchtung 
 
Herr Bargmann bittet die Verwaltung um eine Auflistung, welche Straßenlaternen auf LED-
Technik umgerüstet werden. 
 
 
 
TOP 8.13 GS Egels 
 
Herr Warmulla bittet um Ersatzbepflanzung bei der Fußgängerampel an der Grundschule 
Egels. 
 
 
 
TOP 8.14 Wallinghausener Gaste 
 
Herr Reiter merkt an, dass der Übergang zum Fuß-Radweg der Wallinghausener Gaste 
Richtung Kreisel rechtsseitig sehr hoch ist. Hier muss die Bordsteinkante abgesenkt werden. 
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TOP 8.15 Leinenweg 
 
Das Lichtraumprofil im Leinenweg ist freizuschneiden. Ebenfalls ist das Lichtraumprofil um 
die Straßenlaternen herum freizuschneiden. 
 
 
 
TOP 8.16 An der Waldschule 
 
Die Linden müssen im unteren Bereich zurückgeschnitten werden. 
 
 
 
TOP 8.17 Bucheckernweg 
 
Das Lichtraumprofil im hinteren Bereich des Bucheckernwegs ist freizuschneiden.  
 
 
 
TOP 8.18 Schoolpad 
 
Der Bürgersteig des Straße „Schoolpad“ müsste mit einem Wildkrautbesen bearbeitet wer-
den.  
 
 
 
TOP 8.19 Dünenweg 
 
Die Fahrbahn im Dünenweg müsste zwischen Heidstückenweg und Grillenweg erneuert 
werden. 
 
 
 
TOP 8.20 Heerenkamp 
 
Der Bürgersteig in der Straße „Heerenkamp“ müsste sparkassenseitig auf Wurzelschäden 
überprüft werden. 
 
 
 
TOP 8.21 Flachsmeerweg 
 
In dem Bereich „Flachsmeerweg“ Ecke „An der Waldschule“ soll eine Beleuchtung aufgestellt 
werden.  
 
 
 
TOP 8.22 Grillenweg 
 
Herr Mohr fragt an, wann eine Beleuchtung im Grillenweg Einmündung Dünenweg aufge-
stellt wird. Dieses wurde bereits als Anfrage an die Verwaltung gestellt.  
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TOP 8.23 Schoolpad 
 
Herr Warmulla schlägt vor, die vorhandenen Lücken am „Schoolpad“ mit Bäumen zu be-
pflanzen. 
 
Die Ortsratsmitglieder beschließen, dass alle aufgezählten Maßnahmen in den Ortsteilen 
durchgeführt werden sollen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
 
TOP 9 Ernennung des Ortsbrandmeisters sowie des stellvertretenden Ortsbrand-

meisters der Ortsfeuerwehr Wallinghausen 
Vorlage: 20/172 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
 
Herr Gerd Gerdes wird mit Wirkung vom 09.01.2021 unter Berufung in das Beamtenverhält-
nis als Ehrenbeamter auf Zeit für sechs Jahre bis zum 08.01.2027 zum Ortsbrandmeister der 
Ortsfeuerwehr Wallinghausen ernannt. 
 
Herr Michael Wilp wird mit Wirkung vom 09.01.2021 unter Berufung in das Beamtenverhält-
nis als Ehrenbeamter auf Zeit für sechs Jahre bis zum 08.01.2027 zum stellvertretenden 
Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Wallinghausen ernannt. 
 
Gleichzeitig wird festgestellt, dass das Ehrenbeamtenverhältnis des amtierenden Orts-
brandmeisters, Herrn Harald Bents und des amtierenden stellvertretenden Ortsbrandmeis-
ters, Herrn Gerd Gerdes, mit Ablauf des 08.01.2021 beendet ist. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 10 Sportfördermittel 
 
Herr Bathmann erläutert anhand der beigefügten Liste die Verteilung der Sportfördermittel. 
Die Verteilung wird durch die Ortsratsmitglieder beschlossen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 11 Volkstrauertag 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass bei der Sitzung der Ortsbürgermeister beschlossen wurde, 
dass in diesem Jahr nur ein reduziertes Programm zum Volkstrauertag stattfindet. Da wäh-
rend der Corona-Pandemie die erforderlichen Bedingungen eingehalten werden müssen, 
sollen nur die Kränze niedergelegt werden. Die Feier darf nur im Freien stattfinden. Die Re-
delängen sollen reduziert werden und es sollen keine musikalischen Darbietungen erfolgen. 
Ein Treffen an den Ehrendenkmälern ist in Wallinghausen um 11.15 Uhr und in Egels um 
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11.30 Uhr vorgesehen. Da in Wallinghausen eventuell die Abstände nicht eingehalten wer-
den können, will Herr Bathmann sich nochmals nach den genauen Voraussetzungen beim 
hiesigen Ordnungsamt erkundigen. Er will diesbezüglich auch nochmal mit dem Krisenstab 
Kontakt aufnehmen. Herr Bathmann informiert die Mitglieder anschließend über die Vorga-
ben. Einige Mitglieder hätten sich von vornherein einheitliche Vorgaben von der Verwaltung 
für alle Ortsräte gewünscht. 
 
 
TOP 12 Seniorenweihnachtsfeier 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass in diesem Jahr wegen der Corona-Pandemie keine Senioren-
weihnachtsfeier stattfindet. Alle Einwohner ab 81 Jahre erhalten ein Päckchen mit Tee und 
Gebäck als Inhalt. Diese Päckchen wurden bei der Fa. Markant bestellt. Insgesamt sind es 
216 Pakete. Die Ortsratsmitglieder sollen die Päckchen Ende November/Anfang Dezember 
an die Einwohner verteilen. Die beratenden Ortsratsmitglieder wollen sich an die Verteilung 
beteiligen. Alle Einwohner ab 70 Jahren erhalten eine Grußkarte mit Portraitfotos aller Orts-
ratsmitglieder. Die Karten werden auf dem Postweg verschickt. Vor der Versendung wird ein 
Muster an alle Ortsratsmitglieder zur Ansicht übersandt. 
 
 
TOP 13 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Bathmann gibt bekannt, dass er gestern von der Verwaltung zwei Säcke mit Blumen-
zwiebeln erhalten hat. Es handelt sich um Narzissen und Krokusse. Die Blumenzwiebel wer-
den an die Ortsratsmitglieder verteilt. Diese sollen die Zwiebeln an angebrachte Stellen im 
Straßenseitenraum einpflanzen. 
 
Herr Mohr fragt an wann das Treffen mit den Ortsratsmitgliedern und dem Förster stattfinden 
soll. Herr Bathmann schlägt vor das Treffen auf das Frühjahr 2021 zu vertagen. 
 
 
TOP 14 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
TOP 15 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner zugegen. 
 
 
TOP 16 Schließung der Sitzung 
 
Herr Bathmann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 21.20 Uhr. 
 
 
 
 
_______________________                                   ___________________ 
Bathmann, Ortsbürgermeister                                  Willms, Protokollführerin 
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